

LUNES
10 DE ENERO
DE 2022
AÑO CV TOMO I,
NO. 38.313
CIUDAD DE MÉXICO
44 PÁGINAS
\$15.00

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

DINERO

1.7

POR CIENTO
se incrementó el gasto en inversión pública, impulsado por recursos para Pemex.



Foto: Archivo

El número de paros en las refinerías se disparó en 2021.

2021 CONCENTRÓ CASOS

Refinerías suman 978 paros en tres años

POR NAYELI GONZÁLEZ

A pesar de los trabajos de adecuación y modernización que está realizando Petróleos Mexicanos (Pemex), durante los primeros tres años de la actual administración sus seis refinerías registraron 978 paros programados y no programados por fallas e incidentes.

Casos como el del complejo de Minatitlán, en Veracruz, que se mantuvo parado por casi un mes debido a un incendio, afectaron el nivel de procesamiento de combustibles de alto valor agregado como gasolinas y diésel.

De acuerdo con la Secretaría de Energía, el mayor número de paros se dio entre enero y noviembre de 2021, con un total de 380.

DINERO | PÁGINA 3

FUNCIÓN

La 79 edición de los Globos de Oro se llevó a cabo sin público, invitados ni transmisión de TV.



GLOBOS DE ORO DESINFLAN GALA

Las cintas *Amor sin barreras* y *El poder del perro* se convirtieron en las ganadoras de una entrega marcada por señalamientos de corrupción y racismo.

Fotoarte: Erick Zepeda



CHIVAS 3
MAZATLÁN 0

Foto: AFP

ADRENALINA

BASTARON 10 MINUTOS

Con tres goles al final del primer tiempo, Chivas aplastó a Mazatlán y se llevó los puntos iniciales del Clausura 2022.

EXPRESIONES

HUELLAS DE LO MEXICANO

La editorial RM compila imágenes de charros, paraísos perdidos, tehuanas y de la herencia prehispánica que definieron parte de la identidad mexicana. / 22



Foto: Tomada del libro México: la tierra del encanto

CUATRO INVOLUCRADOS SIGUEN PRÓFUGOS

Conceden a FGR detenciones por *Rápido y Furioso*

INVESTIGACIONES DEL GOBIERNO DE EU permitieron determinar que las armas traficadas ilegalmente en 2009 fueron empleadas en delitos de sangre, afirma la Fiscalía

POR DAVID VICENTEÑO

La Fiscalía General de la República (FGR) obtuvo órdenes de aprehensión contra siete involucrados en el operativo *Rápido y Furioso*, entre ellos Genaro García Luna, Luis Cárdenas Palomino y Joaquín El Chapo Guzmán.

El operativo, ejecutado por el Departamento de Justicia de Estados Unidos en 2009, tuvo por objeto traficar ilegalmente más de dos mil armas de fuego hacia México, para identificar a sus usuarios.

De acuerdo con la Fiscalía, a cargo de Alejandro Gertz Manero, investigaciones realizadas por la Fiscalía Especializada en materia de Delincuencia Organizada (FEMDO) permitieron establecer la vinculación entre las autoridades relacionadas con el operativo y el grupo delictivo que recibió las armas, las cuales, según indagatorias del gobierno de EU, "fueron utilizadas en diversos delitos de sangre en el país" hasta fechas recientes.

Al informar sobre las órdenes obtenidas, la FGR calificó como "absolutamente ilegal e



Foto: Héctor López / Archivo

Alejandro Gertz Manero, titular de la Fiscalía General de la República.

EN SU CONTRA

Entre las personas con orden de captura están dos exfuncionarios y un capo.



Genaro García Luna, exsecretario de Seguridad.



Luis Cárdenas Palomino, excoordinador de Inteligencia.



Joaquín El Chapo Guzmán, líder del Cartel del Pacífico.

inadmisible" el operativo y la conducta de García Luna, exsecretario de Seguridad Pública Federal, y de Cárdenas Palomino, entonces coordinador de Inteligencia de la Policía Federal, así como de El Chapo, líder del Cartel de

Pacífico, destinatario de las armas, quienes se encuentran recluidos en prisiones de alta seguridad de EU y México.

Los otros cuatro involucrados en el operativo siguen prófugos.

PRIMERA | PÁGINA 12

PRIMERA

Vislumbran triunfos para morenistas

Morena tiene posibilidades de ganar cuatro de las seis gubernaturas que estarán en juego este año, afirma Integralia en un estudio sobre riesgos electorales. / 2

DINERO

12.5

POR CIENTO
se incrementaron los precios de los alimentos durante 2021. / 2

DESTACAN CIFRA MENOR A LA DE 2021

Personas no vacunadas dominan las hospitalizaciones por covid-19

Cerca de 70% de los pacientes internados no se inmunizó o no completó el esquema, asegura el gobierno de la CDMX

POR GEORGINA OLSON

Del total de hospitalizados por covid-19 en la Ciudad de México, entre 60% y 70% no se vacunó, afirmó el director de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), Eduardo Clark.

En conferencia, indicó que existe evidencia concluyente de que la vacunación contra el coronavirus es efectiva, por lo que llamó a los rezagados a acudir a los centros de aplicación a obtener la dosis correspondiente.

Destacó que 95% de los capitalinos, a partir de los 15 años, cuenta ya con al menos una dosis.

Al respecto, Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno, subrayó que, aunque se



Foto: Cuartoscuro

En la Ciudad de México hay alrededor de 600 personas hospitalizadas por covid-19, cuando el año pasado, con niveles de contagio similares, la cifra rondaba los nueve mil, asegura el gobierno capitalino.

PRIMERA

Aplazan regreso a clases otra semana

Estados como Coahuila y Chihuahua volvieron a retrasar el retorno a las aulas desde el nivel preescolar hasta preparatoria, ante el incremento en los contagios de covid-19 debido al avance de la variante ómicron. / 6

GLOBAL



Foto: AFP

Incendio en Nueva York deja 19 muertos

Una avería en un calentador portátil provocó que un edificio de departamentos en el barrio neoyorquino del Bronx ardiera, lo que causó la muerte a 19 persona más. / 21



EXCELSIOR

Pascal Beltrán del Río 2
Cecilia Soto González 10
Victor Beltri 12

COMUNIDAD | PÁGINA 18